

24/JPR XXI.GP

Eingelangt am: 02.04.2002

ANFRAGE

der Abgeordneten Dr. Udo Grollitsch und Kollegen
an den Präsidenten des Nationalrates
betreffend Weitergabe von vertraulichen Ausschußinformationen durch den
parlamentarischen Mitarbeiter des SPÖ-Abgeordneten Dr. Kurt Heindl, Herrn Walter
Schimitschek

Der parlamentarische Unterausschuß des Verfassungsausschusses zur Vorbehandlung von Tierschutzangelegenheiten hat am 14. Dezember 2001 unter dem Vorsitz des sozialdemokratischen Abgeordneten Dr. Günther Kräuter im Lokal IV getagt. Bei dieser Sitzung wurden die Anträge 67/A betreffend ein Bundesverfassungsgesetz zur Begründung der Gesetzgebungskompetenz des Bundes in Tierschutzangelegenheiten sowie 15/A und 68/A betreffend je ein Bundesgesetz zum Schutz der Tiere behandelt. Neben den Ausschußmitgliedern, Parlamentsbeamten und geladenen Experten war auch der parlamentarische Mitarbeiter des Abgeordneten Dr. Kurt Heindl, Herr Mag. Walter Schimitschek, im Ausschußlokal anwesend. Und dies, obwohl parlamentarische Mitarbeiter üblicherweise von der Teilnahme an Ausschußsitzungen ausgeschlossen sind.

In einem an Abg. Dr. Grollitsch gerichteten e-mail vom 19. Dezember 2001 wirft diesem der Geschäftsführer des Österreichischen Tierschutzvereines (ÖTV), Mag. Christian Hölzl, vor, er hätte in besagter Unterausschußsitzung den ÖTV, den er am 04.12.2001 zum Gegenstand einer kritischen APA-Aussendung gemacht hatte, „noch einmal angegriffen“. Aufgrund dieser Aussendung wurde Abg. Dr. Grollitsch am 30. Jänner 2002 vom ÖTV beim Handelsgericht Wien wegen Unterlassung und Widerruf geklagt. Es liegt der Verdacht nahe, daß der erwähnte parlamentarische Mitarbeiter, Herr Mag. Walter Schimitschek, offensichtlich vertrauliche Informationen der Unterausschußsitzung an den ÖTV weitergegeben hat, dessen Funktionär er ist (siehe Beilage!).

Dazu ist zu bemerken, daß die Verhandlungen des gegenständlichen Unterausschusses des Verfassungsausschusses gemäß § 35 Abs. 7 GOG-NR vertraulich sind, zumal auch nichts Gegenteiliges beschlossen wurde.

Die unternommenen Abgeordneten stellen daher an den Präsidenten des Nationalrates folgende

Anfrage

1. Ist es richtig, daß parlamentarische Mitarbeiter üblicherweise von der Teilnahme an Ausschüssen und Unterausschüssen des Nationalrates ausgeschlossen sind?
2. Trifft es zu, daß der parlamentarische Mitarbeiter des SPÖ-Abgeordneten Dr. Kurt Heindl, Mag. Walter Schimitschek, während der Beratungen des Tierschutz-Unterausschusses des Verfassungsausschusses am 14. Dezember 2001 im Ausschußlokal anwesend war?
Dieser Text ist elektronisch textinterpretiert. Abweichungen vom Original sind möglich.

3. Von wem und mit welcher Begründung wurde Mag. Schimitschek die Genehmigung dazu erteilt?

4. Wie werten Sie den Umstand, daß Mag. Schimitschek offenkundig ohne Genehmigung im Sinne des § 37 Abs. 5 GOG-NR an den Beratungen teilgenommen hat?
5. Wie werten Sie die Anwesenheit von Mag. Schimitschek - der neben seiner Tätigkeit als parlamentarischer Mitarbeiter auch Funktionär des ÖTV ist - bei den Unterausschußberatungen am 14. Dezember 2001 angesichts des Verdachtes, daß er vertrauliche Ausschußinformationen betreffend Abgeordneten Dr. Grollitsch an den ÖTV weitergegeben haben soll und dies offensichtlich die Grundlage eines gerichtlichen Verfahrens zwischen Abgeordneten Dr. Grollitsch und dem ÖTV bildet?
6. Welche Konsequenzen werden Sie aufgrund des dargestellten Vorfalles ziehen?



**ÖSTERREICHISCHER
TIERSCHUTZVEREIN**
2000 Aufbau nachdrücklich!
PETER-SINGER-GASSE 8
A-3020 SALZBURG
TELEFON: 0642/843263
TELEFAX: 0642/848163
email@tierverein.at
www.tierschutzverein.at

1. Februar 2002

Presseaussendung

**Österreichischer Tierschutzverein kritisiert:
Trotz Verbot leiden Hühner in Legebatterien!**
Angesichts der jüngsten Vorfälle in Belgien bestätigt der Österreichische Tierschutzverein seine Forderung nach artgerechter Nutztierrhaltung und dem sofortigen Stopp von Legebatterien in Österreich.

"Ein Skandal reiht sich an den anderen: BSE-Krise, Maul- und Klauenseuche, Antibiotika im Tierfutter und nun kräbberregende Stoffe im Hühnerfutter. Die verantwortlichen Politiker müssen endlich aufwachen und begreifen, dass es nicht bloß um punktuelle Auerstecher geht. Die industrielle Massentierzucht ist erstens tierquälisch und zweitens die Ursache für diese wiederholte massiven Gefährdungen der Konsumenten."

Scharf kritisiert werden muss daher die Säumigkeit der verantwortlichen Politiker hinsichtlich der Umsetzung der EU-Legehennen-Richtlinie in Österreich. Diese Richtlinie hätte mit Anfang dieses Jahres in den Ländern umgesetzt werden müssen. Einige Bundesländer (Oberösterreich, Burgenland) sind dieser gesetzlichen Verpflichtung bis jetzt jedoch noch immer nicht nachgekommen. Sie setzen damit fahrlässig die Gesundheit der Konsumenten aufs Spiel und verlängern unnötig das Leid von Hühnern in Käfighaltung.

Die Haltung von Hühnern in Legebatterien ist nach Ansicht des Österreichischen Tierschutzvereines eine besonders schlimme Form der Tierquälerei. Hühner müssen in Legebatterien dahinvegetieren, deren Größe einem DIN-A4-Blatt entspricht. Artgerechtes Verhalten ist somit nicht mehr möglich. In der Gruppenhaltung ist oft Selbstverstümmelung oder Kannibalismus die Folge. Das extrem eingeschränkte Bewegungsfeld macht die für Hühner arttypischen Bewegungsmuster wie Flattern, Fliegen und Scheren unmöglich. Die Haltungsbedingungen in Hühnerfarmen müssen daher dringend verbessert werden!

Rückfragen an: Österreichischer Tierschutzverein
 Mag. Walter Schimetschek
 Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
 Tel.: 0664 / 18 21 188

BANKVERBINDUNG
 P.S.K. 90 012 022,